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Niederschrift über die 11. Sitzung des Jugendbeirates am Mittwoch, 20.11.2019, 
18:30 Uhr im  Ratssaal 

 

Anwesend : 
 

Vorsitzende/r 
Herr Marten Koch  

Mitglieder 
Herr Julian Godehardt  
Frau Melina Godehardt  
Frau Anna Sophie Morgenroth  
Herr Luc Petzold  
Frau Tabea Schudde  
Frau Phoebe Wiese  

Von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Gunnar Koech  
Herr Mark Sauer  

  
Herr Andreas Brandt  
 
 

Entschuldigt: 
 

Mitglieder 
Herr Lucca Rosenkranz  
Herr Johann Tessmer  
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 
Top  1 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Begrüßung durch den Vorsitzenden und Festlegung der Tagesordnung 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet .die 11. Sitzung des Jugendbeirates der Stadt Ratzeburg um 
1830 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Der Vorsitzende stellt den Antrag, die Tages-
ordnung wie folgt zu ändern: Neu aufgenommen wird als 7. Projekte des Jugendfo-
rums 2020. Die weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich um einen Platz. 
 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Top  2 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Kinder- und Jugendfragestunde 
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Es sind keine Fragesteller*innen anwesnd. 
 

 
 
 
Top  3 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Genehmigung der Niederschrift  über die Sitzung vom 23.10.2019 
 
 
Die Niederschrift über die Sitzung des Jugendbeirates vom 23.10.2019 wird einstimmig 
genehmigt. 
 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Top  4 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Berichte aus den Ausschüssen 
 
 
Finanzausschuss: 
Der Finanzausschuss hat sich mit den Themen Parcouranlage und Jugendpflegestelle 
befasst. Siehe TOP 6. Die Beratungen über den Haushalt 2020 sind auf Januar 2020 
verschoben. Zur Finanzierung der Parcouranlage wird erwartet, dass der Jugendbeirat 
33.000,00 € an Spendengeldern generiert. Es ist zu bedenken, wenn Spendengelder 
eingeworben werden, sinkt die Förderung von 55% auf 45%. 
Auf Grund der Haushaltssituation wäre eine Finanzierung ohne Spendenmittel durch-
aus möglich. 
ASJS: 
In der Sitzung des ASJS ging es auch um den Fortbestand der Stadtjugendpflege. 
Marc erläutert den Anwesenden die Situation. Im ASJS wurde ausführlich ein Für und 
Wieder mit dem Ergebnis, dass ab 01.07.2020 die Stelle der Jugendpflege mit 25% ei-
ner Vollzeitstelle besetzt werden soll. 
Da der Jugendpflege ab April 2020 durch Urlaub und Abbau von Überstunden nicht 
mehr im Dienst ist wird sich die Situation für den Jugendbeirat ungünstig entwickeln. 
Der Jugendbeirat ist ein stätisches Gremium das von Verwaltungsseite nicht mehr 
sachlich und fachlich(Verwaltung und Pädagogik) betreut werden kann. Wenn man 
den derzeitigen Arbeitsmarkt im pädagogischen Bereich betrachtet, ist erkennbar, 
dass eine 25%-Stelle nicht zu besetzen ist, selbst eine 50% Stelle, die erforderlich ist 
um einen Personalkostenzuschuss vom Kreis zu erhalten wird sicherlich schwer zu 
besetzen sein. 
Der Jugendbeirat hat für eine Jugendaustauschmaßnahme im Rahmen der Verbrüde-
rung für 20 Jugendliche beantrag. Dieser Antrag ist abgewiesen worden und es wurde 
empfohlen, dass die Finanzierung über Ünterstützung durch Serviceclubs erfolgen sol. 
Herr von Gropper wird den Jugendbeirat in diesem Fall unterstützen. 
 

 
 
 
Top  5 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Rückschau auf die Klimakonferenz und weitere Maßnahmen zum Klimaschutz 
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Der Jugendbeirat hat sich über das Ergebnis der 1. Klimakonferenz  ausgetauscht und 
folgende Ergebnisse der Themenfelder näher zu befassen und entsprechende Anträge 
an die Verwaltung zur Prüfung  zu stellen. Das Thema ÖPNV, hier besonders die ge-
bührenfreie Nutzung für alle Schüler und Erweiterung der Schülerbeförderung bis zum 
13. Jhg./Berufsschule. 
 
Beschluss 1: 
 
Der Jugendbeirat beantragt, dass die Verwaltung  prüft, wie eine kostenfreie Schülerbeförde-
rung bis zum 13. Jhg. Für alle Schüler umgesetzt werden kann. 
 
Im Themenfeld „Energie/Energieeffizienz“ spricht sich der Jugendbeirat für die verstärkte 
Nutzung von Photovoltaikt4echnik auf Schuldächern aus und stellt einen entsprechenden 
Antrag:  
 
Beschluss 2: 
 
Der Jugendbeirat beauftragt die Verwaltung, die Installation von Photovoltaikanlagen auf 
Schuldächern unter Einbindung der VSG zu prüfen und umzusetzen. 
 
Frau Petersen bietet an, zum Thema Nachhaltigkeit ein „Baumplakat“ zu entwickeln. Benötig-
te Fördermittel stehen zur Verfügung. 
Mit Jugendlichen soll ein Fragebogen entwickelt werden. Beginn könnte Anfang 2020 sein. 
Im Forum werden die erforderlichen Anträge gestellt. 
 
Frau Wedding berichtet im Namen des Seniorenbeirates über die Thematik eines Bürgerbus-
ses. Am 27 Februar ist ein Mobilitätstag. 
 
Es sind noch Restfördermittel vorhanden, diese sollen für eine Dokumentation und Plakate 
über die Klimakonferenz verwendet werden. Mark würde den erforderlichen Antrag stellen. 
 

 
Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
 
Top  6 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Fortbestand der Stadtjugendpflege Ratzeburg, hier Aussprache u.A. über Aus-
wirkungen für den Jugendbeirat 
 
 
Der Tagesordnungspunkt  ist ausführlich unter Bericht aus den Ausschüssen behan-
delt worden. 
 

 
 
 
Top  7 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Projekt des Jugendforums für 2020 
 
 
Die Fahrt nach Walcourt ist in Planung. Es soll ein Jugendprogramm angeboten wer-
den. Dazu soll das Umland von Walcout eingebunden werden. Der Jugendbeirat wird 
entsprech3nde Recherchen betreiben. 
Eine Aussprache über weitere Projekte erfolgt in der Januarsitzung. 
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Top  8 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Termine 
 
 
Am 18.12.2019 findet eine vorgezogene Jahresabschlusssitzung des Jugendbeirates 
statt. 
Am 11.12.2019 tagt zum letzten Mal um 18.30 Uhr der Begleitausschuss. 
 

 
 
 
Top  9 - 11. Sitzung des Jugendbeirates v. 20.11.2019 
Verschiedenes 
 
 
Andreas teilt mit, dass die Sitzungsgelder für die zweite Jahreshälfte in den nächsten 
Tagen ausgezahlt werden. Die Dezembersitzung wird in der ersten Hälfte 2020 mit ab-
gerechnet. 
 

 
 
 
 
 
Ende: 20:08 
 
gez. Marten Koch gez. Andreas Brandt 
Vorsitzende/r Protokollführung 
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